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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 2/6/2014 
Reunião Extraordinária Compensatória à Reunião Ordinária do dia 17 de junho de 

2014 
Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 

Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 
 
No dia vinte e nove de maio do ano de dois mil e catorze, às nove horas e catorze 
minutos, realizou-se reunião extraordinária compensatória à reunião ordinária do dia 
dezessete de junho do ano em curso, da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, 
São Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João 
Bosco Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelo vereador Sildomar Abtibol, do Partido Republicano da Ordem 
Social (PROS); secretariada pela vereadora Maria do Socorro Sampaio Moura da 
Fontoura, do Partido Progressista (PP). PRESENTES, ainda, os vereadores Francisco 
Plínio Valério Tomaz e José Mário Frota, do Partido da Social Democracia Brasileira 
(PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); 
Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Francisco do Nascimento 
Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Luís Augusto Mitoso Júnior e Carmem Glória de 
Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); Álvaro João Campelo da Mata, 
do Partido Progressista (PP); Arlindo Pedro da Silva Júnior, Amauri Batista Colares, 
Jairo Ribeiro Dias, Roberto Sabino Rodrigues e Vilma Florenço Queiroz, do Partido 
Republicano da Ordem Social (PROS); Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do Partido 
Humanista da Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira Nascimento e Francisco Assis 
Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista (PDT); Reizo Felício da Silva 
Castelo Branco Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Fabrício Silva Lima, do 
Solidariedade (SD); Luís Faustino da Costa Neto, do Partido Social Democrata Cristão 
(PSDC); Elias Emanuel Rebouças de Lima, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); 
Waldemir José da Silva, Rosilene da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do 
Partido dos Trabalhadores (PT); João Francisco de Miranda Soares, Luís Felipe Silva 
de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); 
Samuel da Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do Partido Popular 
Socialista (PPS); Alonso Oliveira de Souza e Walfran de Souza Torres, do Partido 
Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido Verde (PV). 
LICENCIADO o vereador David Valente Reis, do PSDC, na forma do art. 54, § 3.º, da 
Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Ednailson Leite Rozenha, do PSDB, 
conforme Memorando n. 0109 – GVER; Isaac Tayah, do PSD, de acordo com o 
Memorando n. 023/2014 – GVIT; Rosivaldo Oliveira Cordovil, do PTN, conforme 
Memorando n. 038/2014 – GVRC; Marcel Alexandre da Silva, do PMDB, de acordo 
com o Memorando n. 030/2014 – GVMA; e Massami Miki, do PSL, conforme 
Memorando n. 016/2014 – GVMM. AUSENTE o vereador Marcelo Augusto da Eira 
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Correa, do PSB. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o 
Presidente declarou aberta a reunião e convidou os presentes para acompanhar a 
execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, a secretária, vereadora Socorro 
Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária do dia vinte e oito de maio do ano em curso. O 
Presidente informou que seria discutida somente a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e não haveria o Pequeno nem o Grande Expediente. Em seguida, o Presidente 
lamentou a morte do ex-prefeito de Urucará, Pedro Falabela. Em Questão de Ordem, o 
vereador Mário Frota solicitou ao Presidente a realização de um minuto de silêncio. Em 
Questão de Ordem, o vereador Arlindo Júnior registrou que faria uma moção de pesar 
à família enlutada. Em Questão de Ordem, o vereador Sildomar Abtibol também 
externou votos de pesar. Na sequência, o Presidente esclareceu que, a despeito de 
uma decisão proferida pelo conselheiro do Tribunal de Contas, Júlio Cabral, referente 
aos valores dos gastos com combustível efetuados pelos vereadores, a Câmara 
Municipal ainda não havia sido notificada. Em Questão de Ordem, o vereador 
Waldemir José solicitou informações ao Presidente sobre o pagamento da Unidade 
Referencial de Valores (URV) aos funcionários da Câmara Municipal de Manaus. O 
Presidente esclareceu que a URV seria paga em seis parcelas e que esperava a 
inclusão do pagamento dobrado da URV na LDO do ano de dois mil e quinze. Em 
Questão de Ordem, o vereador Mário Frota aludiu à comparação dos gastos com 
combustível pelos parlamentares, evocada pelo Tribunal, nas esferas municipal, 
estadual e federal. Em Questão de Ordem, o vereador Arlindo Júnior disse que a 
verba para gasolina era gasta com idas a comunidades distantes. Em Questão de 
Ordem, o vereador Joãozinho Miranda informou que a verba não era só para 
vereadores, mas também para seus assessores, os quais recebiam as demandas para 
deslocamento às comunidades. Em Questão de Ordem, o vereador Júnior Ribeiro 
declarou que os vereadores precisavam daquele recurso, pois expediam muitos ofícios. 
Em Questão de Ordem, o vereador Professor Bibiano lembrou a existência de uma 
emenda aditiva, de sua autoria, sobre o processo licitatório para concessão daquele 
benefício. O Presidente informou que não se tratava de licitação, mas de uma medida 
cautelar. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José considerou importante 
aquele tipo de diálogo para que a sociedade acompanhasse o trabalho do parlamento. 
Em Questão de Ordem, o vereador Luís Mitoso disse que a Casa tinha transparência 
dos gastos, ao passo que o Tribunal de Contas do Estado não divulgava os seus. Em 
seguida, registrou que a votação da prorrogação da Zona Franca de Manaus era 
assunto mais importante. Em Questão de Ordem, o vereador Gilmar Nascimento 
registrou que a Câmara respeitava a cidade de Manaus. Em Questão de Ordem, o 
vereador Sildomar Abtibol asseverou que deveriam esperar pela discussão e fazer 
uma única defesa. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José esclareceu que 
a prorrogação da Zona Franca aconteceu em virtude do acréscimo de emendas pela 
bancada de São Paulo e do Paraná. Prosseguiu declarando que a presidenta Dilma 
Rousseff não era a causadora de tal adiamento. Na sequência, o Presidente passou os 
trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Elias 
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Emanuel, criticou o adiamento da votação da prorrogação da Zona Franca. O orador 
declarou que era uma manobra política do Governo Federal, o qual esperava pela 
pesquisa de votos. Assumiu a direção dos trabalhos o vereador Sildomar Abtibol. O 
segundo orador, vereador Mário Frota, lamentou a falta de compromisso do Governo 
Federal com a Zona Franca de Manaus. Disse, em seguida, que a preocupação do 
governo era com as pesquisas eleitorais. Ao final, reportou-se às críticas do ex-
governador Amazonino Mendes. O terceiro orador, vereador Arlindo Júnior, teceu 
considerações elogiosas ao ex-governador e ex-prefeito Amazonino Mendes. Em 
seguida, defendeu que a discussão sobre a Zona Franca deveria ocorrer no sentido de 
pressionar o governo a votar a referida PEC. O quarto orador, vereador Fabrício Lima, 
proferiu discurso de gratidão ao companheiro e ex-governador Amazonino Mendes. 
Disse que havia apresentado duas emendas estabelecendo valor de repasse mínimo 
para educação e saúde. Ao final de seu discurso, destacou os investimentos realizados 
em prol do esporte amazonense. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota 
registrou que era importante investir no esporte. O quinto orador, vereador Everaldo 
Farias, abordou os problemas da área da Manaus Moderna. O orador pediu apoio para 
a aprovação do requerimento que solicitava o comparecimento à Câmara Municipal de 
Manaus dos representantes do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) e da Superintendência Estadual de Navegação, Portos e Hidrovias (SNPH). Ao 
término de sua fala, mencionou a entrega dos tablets para os professores da rede 
estadual de ensino e registrou que o pagamento do vale-transporte era uma ilusão, pois 
era descontado dos vencimentos dos educadores. O sexto orador, vereador Júnior 
Ribeiro, falou sobre as duas emendas, de sua autoria, que tratavam do apoio técnico 
aos pequenos agricultores da área rural e da extensão das carretas de saúde para os 
bairros. O sétimo orador, vereador Professor Bibiano, defendeu novo modelo de 
desenvolvimento para a Zona Franca de Manaus, que não fossem os incentivos fiscais. 
Na sequência, relatou que havia elaborado um projeto de lei que contemplava os 
benefícios do adubo orgânico. O orador reportou-se, ainda, à Cota para o Exercício de 
Atividade Parlamentar, a qual deveria ser regida, segundo seu entendimento, pela lei de 
licitação. E, por fim, comunicou que, no dia seguinte, haveria uma paralisação da 
categoria dos professores. Em Questão de Ordem, o vereador Elias Emanuel 
esclareceu que o projeto Zona Franca tinha o escopo de defender a floresta. Em 
seguida, declarou que a matéria da referida prorrogação ainda não havia sido votada por 
falta de vontade do governo central. O oitavo orador, vereador Roberto Sabino, 
declarou que o Governo Federal enxergava a Zona Franca pelo prisma político. O orador 
falou, também, que era contra o processo de eleição com mandato de quatro anos e o 
de reeleição. O nono orador, vereador Waldemir José, questionou os discursos de 
alguns vereadores, os quais tinham como prática criticar o Governo Federal, enquanto 
aceitavam tudo o que o Executivo municipal impunha. O orador questionou o reajuste 
salarial de apenas dez por cento concedido aos professores municipais. Propôs a 
ampliação de Unidades Básicas de Saúde (UBS) para alguns bairros. Ao concluir, falou 
de proposta de emendas para o exercício orçamentário de 2015. Assumiu a direção dos 
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trabalhos o vereador Bosco Saraiva. Em Questão de Ordem, o vereador Elias 
Emanuel declarou que o vereador Waldemir José desconhecia o Decreto n. 288, o qual 
versava sobre a Zona Franca de Manaus. Em Questão de Ordem, a vereadora 
Professora Therezinha Ruiz disse que não havia mais o que discutir em relação ao que 
já havia sido contemplado no Plano de Cargos, Carreiras e Salários dos Professores. 
Em Questão de Ordem, o vereador Professor Samuel disse que nenhum vereador 
havia sido contra as melhorias para os professores. Em Questão de Ordem, o vereador 
Waldemir José esclareceu seu posicionamento em relação à Zona Franca de Manaus. 
Em Questão de Ordem, a vereadora Rosi Matos defendeu que a PEC da Zona Franca 
não poderia ser votada com contradição nem com pressa. Em Questão de Ordem, o 
vereador Arlindo Júnior manifestou que apoiava a discussão da Zona Franca no 
parlamento municipal. Em seguida, comparou o reajuste dado pelo Governo Federal aos 
professores com o concedido pelo Prefeito de Manaus. O Presidente solicitou a 
presença dos vereadores em plenário e suspendeu a sessão, às onze horas e vinte e 
dois minutos, para reunião das Comissões de Constituição, Justiça e Redação e de 
Finanças, Economia e Orçamento. Na reabertura, às onze horas e vinte e seis minutos, 
o Presidente comunicou que a sessão estava encerrada e que, na próxima segunda-

feira, haveria a inversão da pauta para votação da LDO. Nada mais havendo a 
tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e vinte e seis minutos. E, para 

que conste, eu, ............................................... (Ana Regina Vieira da Silva), lavrei a 
presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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